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CADENA Onda Cero  
PROGRAMA Herrera en la Onda  
FECHA 14-05-07 
HORA 9:10 h  
INVITADO Pío García Escudero  

 
00:00:00 DESARROLLO ENTREVISTA 
00:00:00 Pregunta: Don Pío buenos días.  

 
 
Respuesta: Buenos días Don Carlos.  
 

00:00:00 Pregunta: Le tengo que pedir opinión acerca de estas declaraciones de estos 
hombres de Batasuna que han aconsejado el voto a ANV. ¿Cree usted que eso 
jurídicamente hablando tiene la suficiente consistencia como para que el 
fiscal general del estado promueva algún atisbo de ilegalización? 
 
 
Respuesta: Bueno el tribunal supremo se lo dijo al fiscal y se lo dijo también al 
gobierno en el auto cuando fallaron la impugnación de la mitad de las listas de ANV 
el tribunal supremo le dijo que había elegido el camino equivocado, que la ley de 
partidos en su artículo 12 permitía no solamente la ilegalización sino también la 
suspensión que es mas inmediato y no lo quisieron hacer, y después de las 
declaraciones de ayer del fiscal tan tajantes hablando de que si Batasuna se 
demostraba que estaba en las listas de ANV se podría inmediatamente iniciar la 
ilegalización y la suspensión lo que tiene que hacer es inmediatamente iniciarlo y 
sino dimitir, porque no se puede ser mas tajante como fue ayer el fiscal en sus 
declaraciones y no se puede ser mas claro como fue ayer Batasuna pidiendo el voto 
para ANV. 
 

00:00:00 Pregunta:  ¿Y la oferta del Sr. Imaz de pacto a usted a que le sabe? 
 
 
Respuesta: Pues yo creo que el PNV se está dando cuenta de algo de lo que le 
veníamos avisando desde hace tiempo y es que le puede pasar lo mismo que le 
pasó a CIU en Cataluña, es decir en el futuro no solamente ahora después de las 
municipales, sino que cuando haya unas elecciones autonómicas el PNV puede ser 
la lista mas votada en el País Vasco y se puede quedar fuera del gobierno 
haciéndole la pinza al partido socialista con HB, yo creo que están empezando a ver 
las orejas al lobo y yo me alegro de las declaraciones de ayer del Sr. Imaz. 
 

00:00:00 Pregunta: Bueno usted como coordinador de la campaña autonómica 
manejará encuestas no sé si con el mismo volumen que las que ha publicado 
el CIS pero que le dicen las suyas y que le dice el CIS. ¿Hay mucha diferencia 
o no hay diferencia? 
 
 
Respuesta: Hay bastante diferencia, no tanto por las encuestas sino por que la 
experiencia que tenemos de las ultimas encuestas del CIS es que se equivoca 
bastante, yo le puedo poner un ejemplo y es hace 4 años la encuesta que daba el 
CIS en vísperas de las elecciones autonómicas del 2.003 donde por ejemplo al PP 
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en Baleares me parece que le daba 5 ó 6 diputados menos de los que sacó, es 
decir yo de las encuestas me fío lo justo, pero a mí de verdad lo que me interesa 
son los resultados del día 27 de mayo, y nosotros estamos trabajando en esta 
campaña para ser el partido mas votado, para tener mas alcaldes y mas concejales 
que el resto de los partidos. 
 

00:00:00 Pregunta: ¿Qué va a pasar en Navarra según sus datos? 
 
 
Respuesta: Pues no lo sé, yo espero que con lo que está ocurriendo y lo que 
estamos viendo la actitud de Zapatero de cesión y de debilidad de entrega ante 
ETA, ante Batasuna, la trayectoria que se está viendo a lo largo de los últimos 
tiempos de negociar con Batasuna de negociar con ETA, de todo tipo de cesiones 
como fue la excarcelación de De Juana como ha sido el imposibilitar el que se 
juzgue a Otegui porque sabía que si tenía otra sentencia iba a entrar en la cárcel, 
pues el siguiente paso está claro que es Navarra, y yo creo que son los navarros los 
que tienen que impedir ese siguiente paso de cesión y de entrega de Zapatero a 
Batasuna - ETA.  
 

00:00:00 Pregunta: Sí pero me da usted doctrina, no me da datos.  
 
 
Respuesta: Es que mire usted Don Carlos, yo se lo digo honradamente yo de las 
encuestas me fío lo justo, las encuestas dicen que UPN y CDN pueden quedarse 
ahora mismo al borde de la mayoría absoluta, y yo lo que pido es que los navarros 
impidan que eso pueda ocurrir y que den una mayoría suficiente para que Navarra 
siga siendo lo que es Navarra, siga manteniendo su independencia, siga 
manteniendo su personalidad y desde luego no caiga en manos de Batasuna.  
 

00:00:00 Pregunta: Pues tienen una solución, y es hacer un pacto con el partido 
socialista. 
 
 
Respuesta: Eso sería lo deseable, pero eso el que se tendría que definir y el que 
tendría que clarificar que va a pasar con Batasuna es Zapatero nosotros lo tenemos 
muy claro, Zapatero cada vez que se le pregunta no quiere contestar la ambigüedad 
de Zapatero en este caso es gloriosa, yo creo que Zapatero tendría que explicar 
muchísimas cosas a lo largo de esta campaña en vez de hablar de corrupción 
donde no habla ni de Marbella, ni de Ibiza ni de Cienpozuelos ni de la comisión 
nacional del mercado de valores, en vez de hablar de que el PP miente cuando el 
que viene mintiendo es él permanentemente a lo largo de esta legislatura de todo lo 
que está ocurriendo con Batasuna y con ETA, y sin embargo lo que no dice es lo 
que debería de decir que va a ocurrir con Navarra el día 28 de mayo.  
 

00:00:00 Pregunta: Un posible pacto entre el PSOE y estos chicas de Nafarroabai , que 
la verdad es que son la noche y el día. ¿Cómo van a pactar estos dos partidos 
no tienen nada que ver uno con otro? 
 
 
Respuesta: Pues igual que ha pactado el partido socialista de Cataluña con ERC o 
con Iniciativa de Cataluña que están permanentemente pidiendo la 
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autodeterminación y la independencia de Cataluña y ahí les tiene. Es decir del 
partido socialista ahora mismo y del Sr. Zapatero nos podemos esperar cualquier 
cosa, siempre mala.  
 

00:00:00 Pregunta: ¿Sabe usted como están las cosas en Sevilla según sus datos? 
 
 
Respuesta: Pues que le insisto en lo mismo, en Sevilla a mí me encantaría que se 
posibilitara el que hubiera otra vez un alcalde popular con un pacto con el partido 
andalucista yo creo que es absolutamente necesario, yo creo que la legislatura que 
ha seguido Monteserin en Sevilla ha sido desastrosa y eso depende de los 
sevillanos y de su voto el día 27 de mayo.  
 

00:00:00 Pregunta: ¿La victoria de Sarkozy en Francia ha revuelto las aguas de la 
política de la derecha española? 
 
 
Respuesta: Hombre la victoria de Sarkozy en Francia lo que ha demostrado es que 
hay una tendencia hacia el centro-derecha en el resto de Europa en contra de la 
opinión que tenía Zapatero en su momento cuando hablaba de volver al corazón de 
Europa con Schroeder y con Chirac. La victoria de Merkel y la victoria de Sarkozy lo 
que está demostrando es la tendencia que hay en Europa en los países mas 
importantes de la UE, y lógicamente me imagino que ellos preferirán en el futuro 
una victoria de Mariano Rajoy en España que no una victoria de Zapatero. Sarkozy 
lo que si ha demostrado es que se puede perfectamente ganar unas elecciones 
hablando de principios, hablando de valores, diciendo claramente lo que se piensa y 
lo que piensa hacer en el futuro sin ningún tipo de complejo.  
 

00:00:00 Pregunta: Ignacio.- ¿Cuándo se van a comprometer ustedes a presentar una 
reforma de la ley electoral para evitar los pactos del mercado negro de la 
política que se producen tras cada convocatoria? 
 
 
Respuesta: Pues mire eso habrá que hablar ya de cara a unas elecciones 
generales, después del 27 de mayo. Nosotros lo venimos diciendo desde hace 
mucho tiempo en la anterior legislatura también lo pedimos que en unas elecciones 
municipales al final para evitar pactos contra natura gobernara el partido mas 
votado el alcalde fuera el que sacara el mayor número de votos.  
 

00:00:00 Pregunta: Ignacio.- Sí, pero en las anteriores el partido socialista me acuerdo 
que por el difunto diputado Alfonso Perales presentó una ley contemplando la 
segunda vuelta de las elecciones locales y ustedes no se pronunciaron a 
favor.  
 
 
Respuesta: Nosotros le respondimos diciendo que era mucho mas directo mas 
rápido y desde luego mas barato porque ahorraba una segunda vuelta, ahorraba 
otra segunda campaña el que fuera el que tuviera el mayor número de votos.  
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00:00:00 Pregunta: Pero por abundar un poco el Sr. Pío García Escudero me gustaría 
en relación con lo que apuntaba Ignacio Camacho una cosa si se abren ahora 
mismo expectativas por parte de CIU como del PNV cuyos líderes han dicho 
que en algún otro momento de la situación política habían impuesto ciertos 
vetos incluso CIU llegó a presentarse ante el notario diciendo que nunca 
pactaría con el PP, sin embargo parece que está dispuesto a pactar y lo 
mismo se puede decir de Imaz el otro día hizo unas declaraciones en el mismo 
sentido. Pero si ustedes llegan a un acuerdo con ellos difícilmente van a pedir 
una reforma electoral en el sentido que se apunta que no haya necesidad de 
esos pactos.  
 
  
Respuesta: Pues mire yo agradezco la postura y los giros que están ocurriendo 
tanto en CIU como en el PNV porque están rompiendo ese mito de ni agua para el 
PP, todos contra el PP, yo creo que están viendo que hay una alternativa posible en 
España que puede haber otro gobierno el año que viene en España que se puede 
pactar y que se puede hablar con el PP que se puede volver a lo que se hizo en el 
año 96 cuando el PP, cuando José Mª Aznar ganó las elecciones con una mayoría 
que no era suficiente para gobernar y se hicieron los pactos absolutamente 
transparentes, se pacto un programa de gobierno se firmó un programa de 
gobierno, estaba escrito, se enseñó y se hizo todo con absoluta claridad y eso es 
perfectamente posible también en el futuro.  
 

00:00:00 Pregunta: ¿Pero esto impediría que se acometiera una reforma electoral en los 
términos que hemos hablado? 
 
 
Respuesta: Pues eso sería cuestión de hablarlo en su momento cuando haya que 
hablarlo y con quien haya que hablarlo es decir estamos haciendo aventuraciones.  
 

00:00:00 Pregunta: Pues Don Pío García Escudero le agradezco mucho que nos haya 
atendido esta mañana. Gracias por todo.  
 
 
Respuesta: Muchísimas gracias.  
 

REALIZADO POR  
 


